

# 針路

宮古市少年センター  
宮古市 市民生活部 生活課  
宮古市宮町一丁目1番30号  
☎0193-62-2111 (内線1817)



## 新年のごあいさつ

宮古市少年センター所長 川原 栄司

令和6年を迎え、謹んでお喜びを申し上げます。

旧年中は、宮古市少年センター少年委員の皆さまをはじめ、関係諸機関の皆様には、青少年の健全育成に多大なご尽力を賜り厚くお礼申し上げます。

近年の岩手県の少年非行情勢をみますと、年々検挙者数が減少傾向にありますが、インターネットのコミュニティサイトなどを利用して、事件に巻き込まれたり、被害に遭うケースは増加傾向にあります。

今後も、青少年を取り巻く環境の変化を踏まえながら、宮古市の青少年の非行防止と健やかな成長のため、活動を続けてまいりますので、皆様のご理解とご協力を賜りますよう、お願い致します。



## 社会現象化しているオーバードーズとは

「オーバードーズ (Overdose)」とは、薬局やドラッグストアで購入できる風邪薬や咳止めなど、使う時の一回当たりの用量 (dose) を過剰に (over) 服用することです。

服用を繰り返すうちにそれまでの量では効かなくなり、オーバードーズにつながる恐れがあります。さらに服用を続け、薬に依存してしまうと自力ではやめられなくなることがあります。

オーバードーズの影響で肝障害がおこったり、最悪の場合は心肺停止で死亡したりする場合があります。

10代・20代の若い世代を中心にオーバードーズが増加しており、従来の違法薬物と比較して女性が多く、非行歴が少ないなどの特徴があるとされています。

背景には、家庭や学校等で感じている「つらい気持ち」があり、それを和らげるために市販薬に頼ってしまうことが考えられます。いじめや虐待、親との関係が悪い、学校での孤立など、オーバードーズの裏には深刻な問題が潜んでいる場合があります。

～allaboutHP参照～

令和5年12月13日に、東京目黒区の小学校で、児童2人が持ち込んだ市販薬を過剰に摂取し、救急搬送されたほか、翌14日にも足立区で大量の市販薬を摂取したとみられる若い女性が意識不明の状態で見送られるなど、若い世代を中心に「オーバードーズ」が問題となっています。

厚生労働省の検討会は、かぜ薬などの医薬品について、20歳未満に複数販売するのを禁止するなど、乱用を防ぐための販売制度の案を令和5年12月18日に取りまとめました。

# 令和5年度「情報メディア対応能力養成講座」に参加しました。

日時: 令和5年12月6日(水)午後1時30分～

場所: 釜石情報交流センター2階会議室にて

標記講座に少年委員3名、専任少年委員、計4名が参加しました。

【内容】①「インターネットを巡る青少年の犯罪被害の現状と課題について」

講師: 岩手県警察本部 人身安全少年課 課長補佐 渡邊 浩志 氏

インターネットの便利な点と残念な点をふまえながら県内の被害状況等の説明を聞いた。主に福祉犯被害と闇バイト被害、大麻の乱用防止についてであった。闇バイトでは、手口がとても巧妙で辞めたくても辞められない状況に陥るとのこと。このような被害はインターネットを介して起こることが大半で、要注意である。

②「e-ネット安心・安全講話Plus」

講師: 総務省東北総合通信局 情報通信部 電気通信事業課 阿部 直樹 氏

ネット利用に関して、6つの注意点の説明があった。

1) ネット依存 2) ネットいじめ 3) 誘い出し・なりすまし

4) 個人情報漏洩 5) ネット詐欺 6) 著作権・肖像権の侵害

対策として、家庭内でのルール作り、機器とアプリの設定や更新をすること。フィルタリングの重要性と機器の更新の大切さを実感した。

困った時には、ひとりで悩まず、  
相談しましょう!

- ・最寄りの警察署
- ・警察安全相談室 (9時から21時受付)  
#9110 019-654-9110
- ・ヤング・テレホン・コーナー  
019-651-7867 0800-000-7867

## 巡回活動日誌よい～

R5 11月21日(火) 4班  
【コース】

日の出周辺→佐原周辺  
・夕刻になると一段と寒さが増し、外にいる人もみかけない。中学生の姿も無く静かな巡回となった。

R5 11月22日(水) 7班  
【コース】津軽石駐在所→沼里

→新町→前田→津軽石駐在所  
・毎回参加してくれる津軽石駐在所員の方から、最近設置された道路わきのポールに接触事故が多いという情報をいただき、現地を確認しながら付近を巡回した。生徒の姿はなく、特に問題はなかった。

R5 12月1日(金) 1班  
【コース】宮古駅→八幡公園→小山田河川敷公園→マリンコープDORA→宮古駅  
・DORAの2階のゲームセンターで生徒2名が遊んでいたのので、早く帰宅するよう声をかけた。公園には人影もなく閑散としていた。駅前で帰宅途中の生徒、数名とすれ違った。

R5 12月12日(火) 3班  
【コース】市民交流センター→宮古駅前→末広町→カラオケ店→大通り→宮古駅前

・12月になり、気温がだいぶ低くなっている。高校では期末面談の時期で午前授業になっているところもあるようだ。中学校、高等学校とインフルエンザ罹患が多くなっているとのこと。それもあってか出歩いている人の数が少なかった。

## 宮古市少年センター

### 11・12月の街頭補導状況

	実施日数		従事人員		指導数	
	11月	12月	11月	12月	11月	12月
 午前	0日	0日	0人	0人	0人	0人
午後	1日	2日	3人	9人	0人	0人
夜間	8日	5日	34人	20人	0人	0人
合計	9日	7日	37人	29人	0人	0人